

59



Représentation permanente de la Belgique auprès des Nations Unies  
et auprès des institutions spécialisées à Genève

**WG UPR 15 – Roumanie**  
***Intervention de la Belgique***

Date: 22 janvier 2013

**Monsieur le Président,**

La Belgique remercie la Roumanie, le Haut-commissariat aux droits de l'homme et les différents acteurs de la société civile pour les rapports et contributions qu'ils ont préparés dans le cadre de cet examen périodique universel.

Mon pays note plusieurs évolutions positives depuis 2008 pour ce qui a trait à la situation des Rom mais constate néanmoins qu'il reste des défis au regard de la marginalisation et de l'exclusion sociale de cette population.

**Q1.** Le Gouvernement roumain pourrait-il indiquer quels progrès ont eu lieu à cet égard et s'il prévoit de nouvelles initiatives pour améliorer la situation des Rom?

Mon pays s'inquiète également de la discrimination fondée sur l'orientation et l'identité sexuelle. Le gouvernement n'a pas pris suffisamment de mesures de prévention et réalisé de campagnes de sensibilisation pour protéger et combattre le harcèlement des personnes LGBT.

**Q2.** Le gouvernement roumain pourrait-il décrire les mesures prises pour résoudre les discriminations fondées sur l'orientation sexuelle?

Bien que dans la nouvelle «Stratégie nationale pour la mise en œuvre de mesures pour prévenir et combattre la discrimination» le gouvernement prenne des mesures pour adresser la discrimination fondée sur l'orientation et l'identité sexuelle, il n'a pas pris de mesures préventives pour lutter contre la discrimination contre les homosexuels, y compris par des programmes de sensibilisation.

**R1.** La Belgique recommande aux autorités roumaines d'assurer une publicité adéquate et des campagnes de sensibilisation pour augmenter la connaissance de sa population sur ce que représentent les droits des personnes LGBT.

Ma délégation tient également à exprimer sa préoccupation quant à l'augmentation du pourcentage d'enfants victimes de la traite des êtres humains et quant au fait que la majorité de ces enfants soient victimes de l'exploitation sexuelle. Les enfants en Roumanie sont par ailleurs toujours victimes de violences physiques.

**R2.** Mon pays recommande enfin au gouvernement roumain de prendre des mesures de prévention contre la traite des enfants et l'exploitation sexuelle en instaurant des programmes d'éducation et en développant des services de soutien.

**Je vous remercie Monsieur le Président.**